

EL ECONOMISTA

TE

TERMÓMETRO ECONÓMICO

PUBLICACIÓN ESPECIALIZADA • NÚMERO 288

JUEVES 6 de noviembre del 2014

EDITOR: Eduardo Huerta • COEDITOR: Diego Ayala

eleconomista.mx

Otra vez Elektra se dispara

Otra vez las acciones de Grupo Elektra tuvieron un alza importante al cierre de las operaciones bursátiles del miércoles, al incrementarse 10 por ciento. Desde septiembre se han revaluado casi en 50 por ciento. **P9**

TOSHIBA
Leading Innovation >>>

CONMUTADORES IP

El instituto busca tener una penetración de 20% de los trabajadores de las 850,000 empresas afiliadas al IMSS.

FONACOT QUIERE LLEVAR MÁS CRÉDITO A LOS TRABAJADORES

EL INSTITUTO acudirá a los mercados financieros para tener más recursos disponibles, dijo César Martínez, su director general. **P8**

ENTENDER EL VALOR DEL DINERO
ES MUY FÁCIL. ENCONTRAR QUIÉN
ENTIENDE LO QUE VALES COMO
CLIENTE SÓLO FICREA.

Tasas de rendimiento anuales y fijas del
4.30% al 10.45% muy buenas

01800 020 342 732
www.ficrea.com.mx

Diego Pina

FICREA
Servicios Financieros

Ahorro
Crédito
Inversión

FICREA, S.A. de C.V., Sociedad Financiera Popular está autorizada y supervisada por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y supervisada en forma auxiliar por la Federación Atlántico Pacífico.

(*) Los depósitos que realice el cliente, se encuentran garantizados por el Fondo de Protección hasta por una cantidad equivalente a veinticinco mil UDS. Este Producto de Depósito a plazo fijo en la modalidad de "Pagaré con Rendimiento Liquidable al Vencimiento (PRLV)" tiene tasas de interés fija, simple y anual del 4.30% al 10.45% antes de impuestos, la primera a un plazo de 28 días por montos de entre \$1,000 y \$49,999 y la segunda a un plazo de 360 días y montos mayores o iguales a \$500,000, en ambas no se cobran comisiones.

La Ganancia Anual Total (GAT) es de 4.39% y 10.45% respectivamente, antes de impuestos, para fines informativos y de comparación.

Para mayor información de los productos, rangos de montos de inversión y tasas que les aplican, así como la GAT de cada una de ellas, y los requisitos para su contratación deberán acceder a la página de internet www.ficrea.com.mx. La vigencia de las tasas señaladas en la publicidad es hasta el 31 de diciembre de 2014. Contacto Unidad Especializada de Atención al Usuario (UNE): 01800.020.342.732, correo electrónico: mcartero@ficrea.com.mx CONDUSEF: www.condusef.gob.mx Tel.: 01.800.999.8080

QUIEREN COLOCAR \$50,000 MILLONES EN 4 AÑOS

INFONACOT ESTUDIA BURSATILIZAR SU CARTERA

SE HARÁ una vez que se ocupe 100% de los programas vigentes y se logre la demanda de cartera necesaria

Romina Román

romina.roman@eleconomista.mx

EL INSTITUTO del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores (Infonacot) se prepara para bursatilizar sus créditos de consumo y, con ello, ampliar la colocación de préstamos, al pasar de una cartera total de 13,000 millones de pesos a 50,000 millones de pesos en los próximos cuatro años, adelantó César Martínez Baranda.

En entrevista, el director del Infonacot mencionó que la primera bursatilización del segmento de consumo podría concretarse a mediados del 2016.

Agregó que se hará en esa fecha porque se cuenta con los recursos suficientes, tanto de líneas privadas como públicas, para satisfacer el crecimiento del 2015.

Hace unos meses especialistas de la calificadora Moody's adelantaron que en los siguientes dos años el mercado de bursatilizaciones de cartera hipotecaria se diversificará al segmento de consumo y automotriz.

Martínez destacó que con las recientes propuestas de modificaciones a la ley del organismo que se analizan en la Cámara de Diputados, aumentará la emisión de certificados bursátiles quirografarios.

El programa para este año es por 12,000 millones de pesos, en tanto que para el 2015 se prevé que aumente a 13,300 millones de pesos.

“En la operación diaria prácticamente ya bursatilizamos, pero lo denominamos créditos estructurados, ya que la cartera que tiene un saldo promedio de 21 meses se vende a un fideicomiso y cada mes se hace un evaluación de los créditos”.

De la deuda del Infonacot, 70% se encuentra en préstamos estructurados que administran fideico-



César Martínez, director del Infonacot destacó que están en busca de más recursos para prestar. FOTO EE: ARACELI LÓPEZ

SEGÚN CALIFICADORAS

Infonacot, en riesgo si aumenta el desempleo

ANTE UN escenario de estrés, el principal riesgo para el Infonacot sería un aumento sobre la tasa de desempleo y de rotación de los empleados en el mercado mexicano, reveló un estudio de HR Ratings.

Lo anterior, debido a que condiciones macroeconómicas adversas llevarían a que los empleadores redujeran de forma drástica sus plantillas laborales y ello disminuiría la capacidad de recuperación del organismo, dado que su capacidad se sustenta en la retención vía nómina.

Sin considerar ese escenario, el organismo es bien visto por las agencias calificadoras.

Por ejemplo, en el caso de la reciente colocación de certifi-

cados bursátiles quirografarios por 1,700 millones de pesos, Fitch Ratings otorgó calificaciones “AAA” y “F1+”, en tanto que HR Ratings evaluó con “HRA-AA” y “HR+1”, que son las máximas notas de calidad crediticia en la escala nacional a corto y largo plazo. HR destacó que en los últimos años se observa un fortalecimiento en el gobierno corporativo del organismo, un bajo nivel de morosidad y un aumento de su participación en los mercados bursátiles.

Recordó que con la reciente reforma financiera, el Infonacot será capaz de contratar pasivos adicionales para aumentar su operación. En noviembre del 2012 se modificó la Ley Federal

de Trabajo, en la que se incorpora el estatuto de afiliación obligatoria al Infonacot por parte de las empresas, sin importar el tamaño de su plantilla laboral.

A la fecha, hay 245,457 centros de trabajo afiliados, es decir, 2.5 veces más con respecto al cierre del 2012, cuando había 59,864 empresas. El mercado potencial es de 850,000.

HR recordó que en los últimos meses el gobierno corporativo del Infonacot se robusteció al integrar un nuevo Comité de Apoyo, así como la creación del Comité Interno de Inversiones, que busca lograr una estrategia más activa en cuanto al manejo de los portafolios. (Romina Román)

El objetivo del organismo es tener una penetración de 20% de los trabajadores en las 850,000 empresas con registro ante el IMSS.

INSTITUCIONALES

Los tomadores de crédito de este proceso serían inversionistas institucionales, entre los que se inclu-

rían las afores.

El Infonacot tiene un respaldo “honorario” por parte del gobierno federal, “pero en realidad somos autosuficientes”.

De acuerdo con la iniciativa que se presentó hace unos días al pleno de la Cámara baja, el Infonacot podrá invertir sus disponibilidades

BUEN PROYECTO

La estrategia del organismo público de bursatilizar su cartera le permitirá ofrecer más créditos en los próximos años.

Cartera vigente de Fonacot
(EN MILLONES DE PESOS)



Pasivos totales de Fonacot
(EN MILLONES DE PESOS)



FUENTE: FONACOT

en valores que emita o garantice el gobierno federal, ya sea de manera directa, mediante operaciones de reporto o a través de acciones de sociedades de inversión en instrumentos de deuda.

También podrá destinar capital a derivados para fines de cobertura de riesgos, tales como futuros, contratos adelantados, swaps y opciones, con el fin de reducir las vulnerabilidades a las que se podría encontrar expuesta. Para realizar estas transacciones deberá apearse a las disposiciones de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores.

Martínez recordó que en el 2012 el Instituto colocó en el mercado cerca de 8,000 millones de pesos y entonces se aseguró que ya no podía crecer más por la estructura e infraestructura del organismo.

Sin embargo, un año después, las emisiones fueron por 10,000 millones de pesos, con la misma infraestructura, “pero la clave fue lograr una mayor eficiencia de los procesos”.

En lo que va del año, agregó, la cifra va en 9,000 millones de pesos, “pero queremos cerrar el año con 12,000 millones de pesos”.

El director del Infonacot recordó que la afiliación a este organismo es obligatoria, por lo que el mercado potencial de trabajadores que podría atender el Instituto suma alrededor de 24 millones.

Recordó que el pasado 3 de noviembre el instituto dependiente de la Secretaría del Trabajo, anunció una baja de 11% en sus tasas de interés en sus créditos y de 3.5 a 2% en comisión por apertura.

La medida se adoptó luego de la aceptación que lograron sus certificados bursátiles; la última colocación fue por 1,700 millones de pesos.